
　８月１日（水）香我美市民館において、「平成30年度 香南市
子ども会議」が開催され、24人の児童・生徒が参加し、「いじめ
問題」について話し合いました。
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■学校教育課　☎57-7521

　一人ひとりが、テーマに対する自分の考えを書いた付せんを模造紙に
貼り、グループで同じ意見や似た意見を集めて分類したり、いじめを防ぐ
ためのキーワードを書き込んだりして、まとめていきました。
　各グループからは、「声をかけあう」「自分がされて嫌なことはしな
い」「日頃からのコミュニケーションを大切にする」「独りぼっちにしない
などいじめをさせない雰囲気づくりをする」などの意見が出されました。
子どもたちは、初対面とは思えないくらい、積極的に意見を述べ合い、ま
とめていきました。周りで見ている大人もその姿に感心していました。
　この会議で話し合ったことを各学校に持ち帰り、２学期以降の取り組
みに活かしていくことを確認しました。
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　　今回の会議は、初めてお会いし
た方と一緒

に話し合い、普段の学校生活を送っ
ていく中で

は経験することのできない機会だっ
たと思いま

す。話し合いで「お互いのことを思
いやる気持

ちを持って行動していくといじめも
減っていく」

などという意見が出たけど、話し合
いを進めて

いく中でも、お互いのことを思いや
った行動が

見られたと思います。

　今まで自分たちだけでは、気付け
ていなかっ

た部分に今回の話し合いで、他校
の意見を聴

けて気付くことができました。話し合
ったことを

これからの学校生活に活かしていき
たいです。

　　　　　　　　　香我美中学校 ３年　高田
 彩那さん

　自分たちの学校がやっていることよりもすば
らしいことを行っている学校があったので、見
習いたいです。そして、参考になることもたくさ
んあったので、始業式のときなどに学校で今日
話し合ったことを伝えたいと思いました。
　私が一番伝えたいと思ったことは、縦割り班
の活動でゲームなどもやってみたいということ
です。あと、あいさつ運動で「横断幕」を作った
り、声をそろえるために反省会を行ったりして
いる学校があったから、まねできたらやってみ
たいです。この会議でたくさん学ぶことができ
てよかったです。

　　　　　　　　　野市東小学校 ６年　岡松 花音さん

全体進行を務めた
野市中学校３年　前田 恭孝さん

■夜須中学校では、昨年の文化
発表会で、「不思議の国のアリス」
の物語の内容をいじめの内容に
置き換えて劇にしたことを発表し
ていました。他の学校にはないい
じめ問題の提起の仕方で、発表
を聞いていた他の中学校から
は、「今後やってみたい」の声が上
がっていました。

■夜須小学校では、伝えたかっ
た、伝え忘れた「ありがとう」の気
持ちを知らせるために、みんなが
通る廊下に「ありがとうBOX」を置
き、BOXに入った手紙の内容を給
食中に放送しています。「ありがと
う」の気持ちを伝え合うことを通し
て、互いを思い合う気持ちを高め、
いじめを防ごうとしています。

■赤岡小学校では、みんなが仲
良くなるために行った「あいさつ
運動」のことや、言われるとうれ
しい気持ちになる「ふわふわ言
葉」と、言われると嫌な気持ちに
なる「ちくちく言葉」について考
えたことなどを、パソコンを使い
ながら分かりやすく紹介してい
ました。

いじめのない学校にしていくために大切なことは何か？いじめのない学校にしていくために大切なことは何か？

▲中学生グループがまとめた模造紙

子どもたちの感想子

どんな会議なの？

　いじめ問題の解決に向けて、市内小・中学校の代表者が集まり、実践交
流や話し合いをしていく中で、いじめを許容しない人権意識を形成し、み
んなが安心して学校生活を送ることができるようにと開催されました。
　この会議は、参加した子どもたちの力で成功させることを目標に、運
営・進行はすべて参加した子どもたちだけで行いました。

ど

どんなことをしたの？ど

　各校の代表者２人が参加。小学校を２つのグループ、中学校を１グ
ループに分け、「各学校ではいじめ問題に対してどのような取り組みをし
ているか」「いじめのない学校にしていくために大切なことは何か」の２
つの内容について、グループごとに取り組み紹介や意見交換を行いまし
た。その後、グループで出された意見を全体会で発表し合いました。
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秋澤  ここね・大嶋  捺未

深見  尚史・福島  煌陽

野村  依那・羽方  茉瑛

印藤  莉羅・寺川  涼花

野村  紫音・増井  七海

岡松  花音・寺内  千夏

小川  芽生・畑山  結

石黒  華子・黒岩  千愛

近藤  結奈・　内  琴音

恒石  相太郎・高田  彩那

松下  瑠胤・茅  瑠希哉

前田  恭孝・田村  優羽

参加した児童・生徒名簿

夜須小学校

岸本小学校

香我美小学校

赤岡小学校

吉川小学校

野市東小学校

野市小学校

佐古小学校

夜須中学校

香我美中学校

赤岡中学校

野市中学校

◀赤岡小・香我美小・
　岸本小・吉川小
　グループ

▲佐古小・野市小・
　野市東小・夜須小
　グループ

▲夜須中・香我美中・
　赤岡中・野市中
　グループ
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